
An die Leser.

Jetzt da so viel über die Türken gesprochen und geschrieben wird, ist es vielleicht einem Theile des Publikums angenehm, die Geschichte zweier der größten Beherrscher dieses Volkes zu lesen. Dieser Gedanke gab die erste Veranlassung zur Herausgabe dieses Werkchens, das freilich nicht für Geschichtskundige, sondern bloß für Dilettanten bestimmt ist.

Da wahrscheinlich mancher Leser mit der türkischen Geschichte wenig bekannt ist: so hielt man für nöthig, sowohl einen Abriss derselben voraus zu schicken, als auch zu erzählen, was zwischen der Regierung Muhameds des Zweiten und Muhameds des Vierten sich zutrug. Unnöthig aber
schieht